

Compte-rendu du Conseil d'école du 19/10/2021 de l'école maternelle Bonnet Laffont Couhé – Valence en Poitou

Etaient présents : *L. Colin, J. Guyton, P. Magné (Parents), L. Pouvreau (Adjointe chargée des affaires scolaires), D. Machon (D.D.E.N), B. Goncalves, I. Boissonneau (enseignantes), J. Naud (Responsable périscolaire), F. Déguiseau (ATSEM), O. Laroussinie (directrice)*

Etaient excusés : *I.E.N, P. Bellin (Maire de Valence en Poitou), S. Genty, R. Lavalley (parents). M. Lavenac (AESH)*

1) Informations sur le rôle du conseil d'école

Madame Laroussinie explique le rôle du conseil d'école.

Elle invite aux conseils d'école la référente des ATSEM, le responsable du service scolaire et des activités périscolaires et une AESH.

2) Règlement intérieur.

Aucune rectification à faire. Le règlement intérieur est donc adopté.

3) Sécurité :

Madame Laroussinie présente les 2 PPMS qui ont été actualisés et envoyés à l'Inspection.

Un exercice incendie a eu lieu le vendredi 17 septembre 2021 en même temps que l'école élémentaire car pour l'incendie, les 2 écoles sont considérées comme un seul établissement.

Un exercice attentat-intrusion (fuite) a été réalisé jeudi 30/09/2021. La fuite s'est faite vers le pôle enfance.

Un système commun aux deux écoles a été installé pour les PPMS. Il n'est pas encore opérationnel : pas de télécommande pour les enseignants (problème d'approvisionnement des composants électroniques) et existence d'un problème électrique qui, pour éviter un grésillement permanent, nécessite de mettre le son des hauts-parleurs à zéro, ce qui n'est guère pratique pour un haut-parleur. L'école est donc en attente de ces éléments et fonctionne, encore avec l'ancien système.

Lorsque le nouveau système sera en place, il faudra revoir les messages préenregistrés qui sont anxiogènes et inappropriés pour une école.

4) Projets de l'année :

- **Nettoyons la nature** le 24 septembre.

- Le 15 octobre : **séance de cinéma** (La baleine et l'escargote) à l'espace média de Couhé (projection CRPC avec l'association Escalé).

- **Projet en anglais pour les GS.** Les enfants de GS regardent une vidéo à raison de 4 fois 10 à 15 minutes par semaine. Une nouvelle notion est abordée chaque quinzaine. Des chansons sont apprises ainsi que du vocabulaire. Le vocabulaire est réutilisé dans des jeux en petits groupes.

Une liaison école-collège concernant l'anglais va avoir lieu entre CM1-CM2-6ème

- **Projet Etamine avec OCCE** (office central de coopération à l'école) : Chaque classe va écrire un livre dans le cadre d'un projet coopératif, livre qui sera ensuite envoyé à l'OCCE national pour être proposé à des lecteurs

- **Voyage dans le temps des GS**. Loup a pour l'instant emmené les élèves de GS au temps des dinosaures.

- **Découverte de la forêt et de ses habitants pour les MS**. Une sortie est prévue **jeudi 21 octobre** (découvrir les arbres, les feuilles, les fruits de l'automne). Un travail aura lieu aussi sur le loup et le renard au travers de la littérature enfantine. Des activités de cuisine seront associées. **Une sortie aura lieu en fin d'année au Zoodyssée de Chizé.**

- Durant la période 4, nous aurons des petits **robots Blue Bot** empruntés à Canopé pour des activités de repérage dans l'espace et de programmation des **GS**.

- L'équipe enseignante réfléchit à remettre en place les **jeux mathématiques et les temps de lecture partagée** en privilégiant des matinées par classe afin d'éviter de faire venir trop d'adultes en même temps dans l'école. Cela dépendra aussi de la situation sanitaire.

- **Le blog** reste important pour la liaison école-famille dans la mesure où les familles ne peuvent pas entrer dans l'école comme auparavant.

- Les **PS** se rendront au **Zoodyssée de Chizé** en fin d'année.

5) Questions diverses :

Le problème de douche a été résolu.

Un placard a été réalisé et une armoire achetée pour la salle d'activités du premier étage.

Des petits bancs ont été achetés pour mettre dans le hall lors de la sortie des GS et dans la classe des GS du fait de l'effectif plus important de la classe.

Les enseignantes souhaitent que le jardin se mette en place pleinement cette année. Elles espèrent que ces travaux soient faits avant l'arrivée du printemps. La demande a été faite auprès des services techniques.

De nouveaux marquages thermocollés vont être mis dans la cour. Un circuit pour les vélos sera ensuite tracé. Peut-être que des buts de foot seront installés.

Une jeune en service civique arrivera à l'école à partir de fin novembre.

Question sur les tests salivaires : le questionnaire donné à remplir aux familles a permis à madame Laroussinie de remplir le fichier excel. Tout est prêt si une campagne de tests salivaires a lieu, cela sera fonction de la situation sanitaire.

Question des parents sur le goûter. Le goûter n'est pas un repas, L. Pouvreau a demandé qu'un effort soit fait sur la composition du goûter(/sucre). Le goûter ne peut pas être à la carte. Certains enfants parfois, ne mangent pas car ils n'aiment pas. Si certains parents trouvent que ce n'est pas assez, ils peuvent aussi prévoir quelque chose en supplément.

Petit-déjeuner. Cette question pourra peut-être être revue.

En attendant, les enfants qui arrivent tôt le matin en garderie et qui n'ont pas mangé peuvent amener quelque chose à manger et le consommer à leur arrivée.

Demande de certains parents à ce que la garderie soit gratuite entre 8h et 8h20. La Mairie n'est pas favorable à cela. La facturation se fait à la demi-heure. La garderie du soir de 15h30 à 16h30 est déjà gratuite. La Mairie offre une garderie ouverte à partir de 7 heures et jusqu'à 19 heures. C'est une belle amplitude. Les tarifs de la garderie ne sont pas exorbitants. Augmenter le temps gratuit conduirait à une hausse des tarifs ce qui ne semble pas souhaitable et qui ne serait pas juste puisque cela toucherait tout le monde ou bien cela se ferait au détriment de la qualité du service, ce qui ne serait pas souhaitable non plus.

Problème de discrimination inacceptable au centre de loisirs. Bien que ce service ne soit pas de la responsabilité de la Mairie, ce sont les élèves de la commune qui en pâtissent et cela nuit à la qualité de l'offre de loisirs pour les élèves de l'école. Madame Pouvreau va faire remonter ce problème à la communauté de communes.

Samedi 27 novembre, à la salle média, spectacle de Noël pour les enfants de maternelle et les CP organisé par l'ABC des Z'écoles.

Le fruit à la récré reprend à la rentrée des vacances de Toussaint.

Le prochain conseil d'école aura lieu mardi 15 mars 2022 à 18 heures 30.

La secrétaire
B. Goncalves



La présidente
O. Laroussinie

